

Anoche se presentó libro de Patricio Cueto sobre derecho laboral y transición democrática

● Compara caso español y chileno. ● Subdirector del Trabajo, en su presentación, criticó legislación laboral impulsada por Piñera

Anoche tuvo lugar el lanzamiento del libro "Derecho laboral y transición democrática. El caso español y el caso chileno", de Patricio Cueto Román.

En la ceremonia intervinieron el subsecretario del Trabajo, Eduardo Loyola, el senador Mario Pápié y el consejero laboral de la Embajada de España, José Valerién Antón.

El texto es editado por Ediciones Chile-América de Cesoc, con el patrocinio del Instituto para el Nuevo Chile y la Consejería Laboral de la embajada española.

Criticas a Piñera

El subsecretario del Trabajo, en su intervención realizó duras críticas contra el ex-ministro del Trabajo, José Piñera.

Loyola aludió al libro "La revolución laboral", de Piñera, donde éste compara la elaboración del plan laboral chileno a principios de los '80 con la construcción de un edificio. Lo-

yola criticó la "simplera con que se aborda este tema" y agregó, refiriéndose a la situación de los trabajadores en el período en que fue formulada dicha legislación, que "entonces, uno de los actores se encontraba maniatado. Construir un «edificio inteligente» en esas circunstancias es como quitarle un dulce a un niño".

Afirmó que "no es posible concebir en el Chile de hoy el modelo del revolucionario Piñera", porque en la actualidad el movimiento sindical funciona a plenitud y "mantener ese modelo intacto", sostuvo, implicaría una provocación para que los trabajadores se salgan de la ley.

Loyola también señaló que la figura metafórica de "entregar una pistola cargada a las centrales sindicales" usada para graficar el sistema de financiamiento que propone el gobierno para las organizaciones de trabajadores, que incluye cotizaciones obligatorias, "es una forma de terrorismo intelectual". ¿Por qué la con-

(5249 HAJ)

000182880



Con el patrocinio de la consejería laboral de la embajada española fue presentado el libro de Patricio Cueto

traparte de los empresarios tendría que estar en una posición sin recursos", se preguntó y agregó que "es de la esencia del movimiento sindical administrar sus propios recursos".

El subsecretario del Trabajo también efectuó en su intervención un balance de las reformas laborales que ha impulsado el Ejecutivo durante este año. Destacó que una de ellas ya es ley de la República -la referida a término del contrato de trabajo-, y que pronto también lo será la atingente a las centrales sindicales. Igualmente, señaló su confianza en que los acuerdos alcanzados entre Renovación Na-

cional y los parlamentarios de la Concertación, permitan que se aprueben las modificaciones sobre organización sindical y negociación colectiva.

De este modo, indicó, faltarían por llevarse a cabo las reformas al sistema de contrato individual y a la judecatura del trabajo, para concluir así el programa del Gobierno en lo referido a modificaciones de la institucionalidad laboral. Agregó que las próximas tareas a las que se abocará el ministerio del Trabajo serán el reforzamiento del rol fiscalizador de la Inspección del Trabajo, y un plan de capacitación para jóvenes.

Le Segundo 17-XII-1990. P 10.

Anoche se presentó libro de Patricio Cueto sobre derecho laboral y transición democrática [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Anoche se presentó libro de Patricio Cueto sobre derecho laboral y transición democrática [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile